道元禅師頃の守持衣と掛終

道元禅師は貞応二年(一二三三)、二十四歳の時、明全らとともに入宋した。四月の初め、慶元府(明州、宋した。四月の初め、慶元府(明州、東寺、台州の天台山の百年禅寺、台州の小翠岩、温州の雁山の能仁台州の小翠岩、温州の雁山の能仁台州の小翠岩、温州の雁山の能仁台州の小翠岩、温州の雁山の能仁台州の小翠岩、温州の雁山の能仁台州の小翠岩、温州の雁山の能仁台州の小翠岩、温州の雁山の能仁台州の小翠岩、温州の雁山の能仁台州の小翠岩、温州の雁山の能仁台州の小翠岩、温州の雁山の形ともに大梅山など各地の海山の地の一方、天童山で如浄に参じて正伝の人法を伝授された。入宋後五年を経た安貞元年(一二二七)秋、宋より帰国している。

神師は慶元府の南方にある天台 (五三八一五九七)が修禅の地とし (五三八一五九七)が修禅の地とし で入り、堂塔を整備して国清寺を 開いた地である。天台宗の根本道 開いた地である。天台宗の根本道 開いた地である。天台宗の根本道 開いた地である。天台宗の根本道 開いた地である。天台宗の根本道 開いた地である。天台宗の根本道 関いた地である。 大台山巡礼のいイライトとされ たのが石梁瀑布であった。ここは

五百羅漢と呼ばれる五百人の聖僧が示現する場所と信じられ、天然の石橋の下をほとばしる滝の景観で知られている。この石橋を無事に渡り、生身の羅漢にまみえて茶を供えることが天台山巡礼の最大の目的であった。

天台山の五百羅漢の姿を描いた り八月三十日まで奈良国立博物館 の八月三十日まで奈良国立博物館 で開かれた「聖地寧波」展で出品さで開かれた「聖地寧波」展で出品さで開かれて百幅となっていた。しか描かれて百幅となっていた。しか描かれて百幅となっていた。しかおり、アメリカのボストン美術館 おり、アメリカのボストン美術館 なんている。

人の画人に描かせ、恵安院に奉納人の画人に描かせ、恵安院に奉納

(図1)

その掛絡は一長一短の五条衣で、

腰から下半身をおおう大きな掛絡である。等は一本で、左胸あたりに円環がついており、一文字の鉤で袈裟を吊るしている。左側の竿が背中にあるところから、守持衣が背中にあるところから、守持衣が背中にあるところから、守持衣が背中にあるところから、守持衣が背中にあるところから、守持衣が背が大きな出われる。そのたおおう搭け方と思われる。そのたおおう搭け方ではない。

いろいろな想像が浮かんでくる。 きるが、禅師も入宋中にこのよう きるが、禅師も入宋中にこのよう 国での掛絡の様子を知ることがで

このことから当時は、袈裟を搭け中の嘉定十七年(一二二四)十月に中の嘉定十七年(一二二四)十月に中の嘉定計のことが述べられている。景雲)のことが述べられている。まり、文学にも心得のある人であった。しかし、袈裟も応量器もなくのた。しかし、袈裟も応量器もなくのた。しかし、袈裟功徳には、入宋中の嘉定十七年(一二二四)十月に中の嘉定十七年(一二二四)十月に中の嘉定十七年(一二二四)十月に中の嘉定十七年(一二二四)十月に中の嘉定十七年(一二二四)十月に対している。

| わかる。 | ずに往来していた僧のいたことが

り。もしいまなんぢが小量の衣を る掛絡はあったが、それは仏の威 道元禅師の時代には小量の衣であ けることであろうということから、 うなことでは、仏の威儀が多く欠 あなたが小量の袈裟を着用するよ 従っている。これは考え方が小さ という小型のものに改めた見解に り、インドから伝来した袈裟が長 く虧闕することあらん」といってお もちいるがごときは、仏威儀おほ りてしかあり。小見のはづべきな 小量にしたがふる、これ小見によ につたはれることをあらためて、 より伝来せる袈裟、ひさしく漢唐 かしく思うべきである。もし今、 いためであり、自己の小見をはず い間中国に伝わり、五条衣を掛絡 また、『正法眼蔵』伝衣には「西天

さらに、『正法眼蔵』袈裟功徳には

儀でないという。